
DOMINGO V DE CUARESMA (CICLO A) 
El domingo pasado los textos hacían referencia a la luz de la fe. Hoy podemos entender la 

resurrección de Lázaro como una enseñanza sobre la penitencia.  
En el evangelio de san Juan se narra la resurrección de tres muertos:  
- la hija de Jairo (que acaba de morir y aún está en la cama),  
- el hijo de la viuda de Naín (al que ya llevaban a enterrar)  
- y Lázaro (cuatro días en el sepulcro).  
San Agustín lo interpreta en el sentido de que la gracia de Jesucristo puede perdonar los 

pecados por muy graves que sean. Para él se trata de tres resurrecciones espirituales:  
- la primera se refiere a los pecados en el corazón (está en casa),  
- la segunda a los de obra (ha salido fuera)  
- y la tercera a cuando el vivir sin la gracia se ha hecho costumbre.  
A veces la conversión puede llegar después de muchos años abandonados (muerte 

espiritual). Por eso, esta reflexión es una bonita invitación a pensar en la misericordia de Dios 
y a acercarnos confiadamente al tribunal de la penitencia para obtener el perdón de los 
pecados. Ni el mucho tiempo, ni la gravedad de las culpas deben hacernos demorar más el 
acceso a la confesión. 

El caso de Lázaro viene a ilustrar el pecador habitual que ha perdido la esperanza porque 
piensa que no podrá salir de la vida de pecado. Por eso dice Marta: «Señor, ya huele mal, 
porque lleva cuatro días». Pero para Jesús, todo es fácil. 

El evangelio de hoy también nos muestra el poder de la intercesión. Hay que rogar por los 
pecadores con la misma insistencia que Marta y María pidieron a Jesús que viniera a salvar a 
su hermano Lázaro. A veces, Jesús tarda, pero no es porque no nos escuche, sino porque 
quiere que se manifieste mejor la gloria de Dios. Así lo hace con Lázaro, de modo que 
conversando después con Marta la mueve a la confesión de fe, y a María le permite mostrar 
la sinceridad de sus lágrimas. Ese llanto, que conmueve a Jesús, nos recuerda las lágrimas 
que santa Mónica derramó por su hijo Agustín y la de tantas personas que, movidas por un 
auténtico dolor de corazón, han alcanzado para otros la misericordia de Dios. Muchos padres, 
educadores, superiores de congregaciones, sacerdotes... a veces no saben qué hacer por las 
personas que quieren y que se descarrían. Aquí se nos muestra un camino, que es el de la 
oración y las lágrimas. Así nos hacemos partícipes de los sufrimientos del Corazón de Jesús 
por los pecados de los hombres. Este modo de proceder se manifiesta mucho más 
provechoso que otros, pero ha de fundarse en una sincera y profunda fe. 

Jesús resucita a Lázaro y «el muerto salió, los pies y las manos atados con vendas, y la cara 
envuelta en un sudario». San Agustín ve en este hecho una imagen de la costumbre. Cuando 
nos perdonan los pecados en el sacramento de la penitencia, se nos restituye la vida de la 
gracia pero no desaparecen las consecuencias de los pecados ni, si están muy arraigados, la 
inclinación a cometerlos de nuevo. Por eso Jesús añade: «Desatadlo y dejadlo andar». 

Invitación a emprender una vida virtuosa de esforzarse por hacer el bien (auténtico 
propósito de enmienda). Algunos Padres ven en estas palabras una referencia a la Iglesia y a 
todos los fieles que han de ayudar a los pecadores convertidos en su nueva vida. Ojalá en 
nuestro plan de vida cristiana incluyéramos la preocupación por la santidad de los demás. Y 
en lugar de juzgar, ayudáramos con los medios naturales y los de la gracia. 
  



5-ТА НЕДІЛЯ ВЕЛИКОГО ПОСТУ (ЦИКЛ А) 
Минулої неділі в текстах йшлося про світло віри. Сьогодні ми можемо зрозуміти 

воскресіння Лазаря як вчення про покаяння.  
В Євангелії від Івана розповідається про воскресіння трьох померлих:  
- дочки Яіра (яка щойно померла і все ще лежить у ліжку),  
- сина вдови Наїнської (якого вже несли ховати) і Лазаря (через чотири дні після 

смерті).  
- і Лазар (чотири дні у гробі).  
Святий Августин тлумачить це як те, що благодать Ісуса Христа може прощати гріхи, 

якими б тяжкими вони не були. Для нього існує три духовних воскресіння:  
- перше стосується гріхів у серці (він перебуває вдома),  
- друге - гріхи вчинків (він вийшов), а третє - гріхи гріха (він вийшов).  
- І третій - коли життя без благодаті стало звичкою.  
Іноді навернення може прийти після багатьох років занедбання (духовної смерті). 

Тому ці роздуми є прекрасним запрошенням подумати про Боже милосердя і з 
упевненістю підійти до суду покаяння, щоб отримати прощення гріхів. Ні тривалість 
часу, ні тяжкість наших провин не повинні змушувати нас більше відкладати доступ до 
сповіді. 

Випадок Лазаря ілюструє звичного грішника, який втратив надію, бо думає, що не 
може вийти з гріховного життя. Саме тому Марта каже: "Господи, від нього вже погано 
пахне, бо він мертвий чотири дні". Але для Ісуса все просто. 

Сьогоднішнє Євангеліє також показує нам силу заступництва. Ми повинні молитися 
за грішників так само наполегливо, як Марта і Марія просили Ісуса прийти і врятувати 
їхнього брата Лазаря. Іноді Ісус зволікає, але не тому, що не слухає нас, а тому, що хоче, 
щоб слава Божа проявилася краще. Так Він чинить з Лазарем, щоб, розмовляючи з 
Мартою, спонукати її до визнання віри, а Марії дозволити показати щирість своїх сліз. 
Цей плач, який зворушує Ісуса, нагадує нам сльози, які проливала свята Моніка за своїм 
сином Августином, а також сльози багатьох людей, які, пройняті щирим сердечним 
смутком, здобули Боже милосердя для інших. Багато батьків, вихователів, настоятелів 
згромаджень, священиків... іноді не знають, що робити для людей, яких вони люблять і 
які заблукали. Тут нам показано шлях, який полягає в молитві та сльозах. Таким чином 
ми стаємо співучасниками страждань Серця Ісуса за гріхи людей. Цей шлях набагато 
корисніший за інші, але він повинен ґрунтуватися на щирій і глибокій вірі. 

Ісус воскрешає Лазаря, і "мертвий вийшов, ноги і руки його були перев'язані бинтами, 
а обличчя загорнуте в плащаницю". Святий Августин вбачає в цьому образ звичаю. Коли 
наші гріхи прощаються в таїнстві покаяння, нам повертається життя благодаті, але не 
зникають наслідки наших гріхів, а також, якщо вони глибоко вкорінені, схильність до їх 
повторного вчинення. Ось чому Ісус додає: "Відпусти його і нехай іде". 

Запрошення до чеснотливого життя, до прагнення творити добро (справжня мета 
виправлення). Деякі Отці вбачають у цих словах посилання на Церкву і всіх вірних, які 
повинні допомагати наверненим грішникам у їхньому новому житті. Якби тільки ми 
включили в наш план християнського життя турботу про святість інших. І замість того, 
щоб засуджувати, ми б допомагали природними засобами і засобами благодаті. 
 


